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Zusammenfassung

        
Mit der Proktokolektomie und kontinenzerhaltenden ileoanalen J Pouchanlage (IAP) steht heutzutage ein Operationsverfahren zur Heilung der Colitis ulcerosa zur Verfügung. Alternative Operationsverfahren bleiben Sonderindikationen vorbehalten. Ziele der IAP sind die Beherrschung der mukosalen Grunderkrankung, der Funktionserhalt und die Verbesserung der Lebensqualität. Der Schlüssel zum Operationserfolg liegt in der Vermeidung bzw. Beherrschung der Verfahrens-immanenten Morbidität, insbesondere der lokal-entzündlichen Anastomosenprobleme und deren Folgen. Dies wurde in einem evolutionären Prozess in den letzten beiden Dekaden durch vielfältige technische Modifikationen im Pouchdesign und im Bereich der Anastomose, aber auch durch eine veränderte Indikationsstellung erreicht. Hierunter konnten die postoperativen Komplikationen, welche einen stark negativen Einfluss auf das funktionelle Ergebnis und die postoperative Lebensqualität haben, signifikant gesenkt werden. Die richtige Indikationsstellung stellt somit die Grundvoraussetzung für den postoperativen Langzeiterfolg dar.
Das Risiko für „pouch-related septic complications” (PRSC) nach IAP ist für CU-Patienten deutlich erhöht. PRSC treten auch als Spätkomplikationen noch Jahre nach IAP auf. Identifizierte Risikofaktoren für PRSC, insbesondere die präoperative Kortisonmedikation, müssen bei der Planung der chirurgischen Strategie berücksichtigt werden.
CU-Patienten haben ein hohes Pouchitis-Risiko. Zur sicheren Identifizierung muss eine standardisierte und regelmäßige Nachsorge erfolgen. Die Diagnosestellung und die Festlegung der Schwere der Pouchitis erfolgt klinisch, endoskopisch und histologisch. Der von uns entwickelte Pouchitis-Algorithmus zeigt eine hohe Effizienz in der Identifikation von Patienten mit sekundärer Pouchitis (Pouchitis verursacht durch chirurgische Komplikation) und von Patienten mit chronischer Pouchitis (Pouchitisdauer > 3 Monate). Eine sekundäre Pouchitis kann chirurgisch geheilt werden, die Erfolgsquote von „Re-do”- Operationen beträgt > 80 %. Pouch-Patienten müssen lebenslang endoskopisch-bioptisch und proktologisch (Pouchmukosa, belassene Rektummukosa, Anastomosenregion) überwacht werden, um mögliche Probleme, insbesondere Dysplasien rechtzeitig detektieren zu können. Sicher diagnostizierte high-grade Dysplasien der Pouchmukosa sind eine Indikation zur Pouchexstirpation.
Nach IAP können Lebensqualitätswerte vergleichbar einer gesunden Kontrollgruppe erreicht werden. Entscheidend ist die Vermeidung bzw. Detektion und Beherrschung von postoperativen Komplikationen. Essenziell für die Weiterentwicklung des Verfahrens, aber auch für den individuellen Patienten ist die qualifizierte postoperative Nachsorge. Diese kann nur vom spezialisierten Chirurgen geleistet werden.


      
        
Abstract

        
Today, ulcerative colitis can be treated by proctocolectomy and then surgically creating a continence-preserving ileoanal J pouch (IAP). Particular medical indications may require alternative surgical procedures. The goals of IAP treatment are to get the underlying mucosal disease under control, to preserve function, and improve quality of life in these patients. The key to operative success lies in avoiding and managing morbid conditions inherent to the procedure, in particular pouch-related septic complications (PRSC) and the problems associated with it. In the past two decades, this has been achieved through continued development and diverse technical modications in pouch design and in the area of anastomosis and also by revising the medical indications for this treatment. As a result, we have been able to significantly reduce the postoperative complications, which have a strong negative effect on the functional outcome and on quality of life after surgery.
After IAP, there is a significantly higher risk that pouch-related septic complications (PRSC) will develop in patients with ulcerative colitis. PRSC can also appear as late complications of the procedure years later. Known risk factors for PRSC, in particular preoperative medication with cortisone, must be taken into consideration when planning the surgical strategy.
Patients with ulcerative colitis have a higher risk of developing pouchitis. In order to detect this with certainty, a standardized and regular follow-up must be conducted and the presence and severity of pouchitis should be diagnosed according to clinical, endoscopic, and histologic criteria. The algorithm that we developed for this purpose has been shown to be highly effective in identifying patients with secondary pouchitis (e. g., pouchitis caused by surgical complications) and patients with chronic primary pouchitis (pouchitis duration > 3 months). Secondary pouchitis can be treated surgically, re-do operations showing success rates of > 80 %. Pouch patients must be monitored endoscopically-bioptically and proctologically (pouch mucosa, residual rectal mucosa, and anastomotic regions) life-long in order to detect possible problems, in particular dysplasias, in time. If high-grade dysplasias of the pouch mucosa are diagnosed with certainty, the pouch must be extirpated.
After IAP, a quality of life can be achieved which is similar to that of a healthy control group. Of course, postoperative complications must be avoided or detected and successfully managed. For the further development of the procedure, but also for the individual patient, qualified postoperative follow-up is essential and this can only be given by surgical specialists.
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